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田管中心：确保最好选手参赛
中国田径管理中心副主任冯树勇

昨日说，最新的亚运会运动员选择办法
并非为刘翔量身定做，而是为了确保全
国最好的运动员能够参加比赛。

“不要把什么事情都和刘翔联系起
来，”冯树勇告诉记者，“有人总是盯着
刘翔。甚至认为修个田径场也是为刘
翔修的，盖个楼也是为刘翔盖的。这次
亚运会选择办法的制定，是为了确保最
好的运动员参加亚运会。”

网友“3dtech”：田协为照顾刘翔，
应降低跨栏高度。

网友“TOMLLE”：刘翔能带动广州
亚运会的人气，如果他不去，相信广州
亚组委也不答应。

网友“以前”：虽然我挺刘翔，但我
不认可这样的规定，这样对别的运动员
不公平。 专题撰文 黑鸭

英雄迟暮，或许对于现在的刘翔来说，是最恰当也是最无奈的一个形容词。
由于没有参加去年的田径世锦赛和今年的全国田径锦标赛，按照中国田协之前的规定，刘翔将失去参加广州亚运会的资格。
于是，中国田协近日煞费苦心地为刘翔量身定制了一份红头文件，以便能让刘翔“顺利”亮相广州。
只是，如今要靠开“后门”才能参加亚运会，对于刘翔来说，恐怕也不是个滋味。

田协专为刘翔修改入选资格
5日至 8日，全国田径锦标赛将在济

南市奥体中心进行。作为本年度中国田
径界最重要的一项赛事，本次赛事还承担
了为 11月即将在广州举行的亚运会选拔
参赛队员的重任。届时，来自全国各地的
田径名将都将为一张亚运会入场券展开
激烈争夺。

为此，中国田径协会早在今年的 2月
24日就向各地方协会下达了《2010年亚运
会田径场地内项目选拔办法》。文件明确
规定，“2009年世界锦标赛获得前 3名的
运动员直接获得 2010 年亚运会参赛资
格”，其余运动员则必须通过此次比赛方
能获得亚运会参赛资格。这就意味着，没
有参加 2009年世锦赛的刘翔要想参加亚
运会，就必须参加此次选拔。

不过，上海方面表示，目前正在养伤
的刘翔将不准备参加此次选拔赛。为此，
7月27日，田协突然向各地方协会下达了
修订选拔办法的通知。在修订办法中，
2009年世锦赛成绩不再是入选亚运会参
赛资格的唯一条件。原本 2009年世锦赛
的前三名的硬指标被改成了“获得奥运
会、2009年世界田径锦标赛前六名在训的
在役运动员具有 2010 年亚运会参赛资
格”，且未指明是哪届奥运会。

细数田协增加的“获得奥运会前六名
在训在役运动员”，且满足“场地内项目”
条件的，只有刘翔一人在训在役。因此，
田协的这一举动，被视为为刘翔参加广州
亚运会大开绿灯。

为确保一人参赛，田协竟可修改选拔规则，业内外人士对此看法不一。
有业内人士表示对此可以理解。因为正是刘翔的出现，让国人给予中国田径更多关

注，而刘翔由此获得亚运会参赛资格，将有助于保持公众对于中国田径的关注，并为亚运会
田径比赛增加人气。

不过，也有不少人对田协这种“出尔反尔”的做法表示愤慨。持反对意见者列举了刘翔
复出之后参加的各项比赛，认为全运会、东亚运动会、钻石联赛上海站的比赛都是刘翔在国
家体育总局或是上海市体育局的压力下不得不参加的一些比赛。所以，面对世锦赛以及钻
石联赛其他站次的比赛，没有“任务”且并未恢复到巅峰状态的刘翔一概避而不战，选择大
休。所以，此次田协专门为刘翔修改亚运会选拔办法，其根本用意就是要求刘翔为在广州
举行的亚运会拉人气、撑面子。为此，有反对者甚至将此举称为田协和国家体育总局的“面
子工程”。
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